
    本报苏州今日电（特派记者 金雷）中超

首轮最佳球员评选结果昨天出炉，申花队长
莫雷诺以 71.9%的得票率当选。他击败的对

手，包括上海海港的中场核心奥斯卡、山东泰
山的新锐中锋郭田雨等。

根据中超联赛公布的数据，在 B组申花
对阵北京国安的首轮联赛中，莫雷诺除了贡

献 1 粒进球、1 次助攻外，传球成功率达

71%、跑动距离 9714?、高强度跑 514?。另
据统计，莫雷诺全场比赛完成 7次射门，几乎

占申花全队总射门次数的一半。最终，在他的
带领下，申花 2比 1击败国安，取得 6年来对

宿敌的联赛首胜。

这是莫雷诺在申花的第十个赛季，他的进
球也不断刷新自己在俱乐部的传奇。击败国安

后，他在申花的联赛总进球已达到 69粒，继续
扩大俱乐部历史射手榜第一的优势；他连续十

个赛季在申花均有破门，这在俱乐部历史上绝
无仅有；而且，他连续十个赛季为同一家俱乐

部进球，作为外援在中超历史上也是第一人。

    当熟悉的《沧海一声笑》在 UFC赛场
再次响起，穿着红色的拖鞋、缠着红色的

绷带，身披五星红旗的张伟丽，在 400多
天后重返美国的八角笼。赛前，张伟丽无

疑是更被看好的一方，在各大博彩公司开
出的赔率上，张伟丽取胜的赔率低到 2赔

1，而罗斯是 2赔 5。

然而，比赛仅进行了不到 80?，张伟

丽就遭到了罗斯的一腿高扫，张伟丽倒地
后罗斯连击，裁判叫停比赛并宣布罗斯获

胜。张伟丽失去了冠军金腰带。这是她进
入 UFC4年来首次失利。

去年成为首位夺得金腰带的亚洲女选
手之后，张伟丽付出了更多的心血和汗水。

没有比赛的空窗期，她每天就只有吃饭、训
练和睡觉三件事，有好几次，她在训练中出

现了抽筋的状况，她也曾因为长时间回不

了家而黯然落泪，“这一年没有比赛，我感
觉很多时候都特别沮丧。尤其是看到很多

女选手在台上打比赛的时候，我就特别着
急，特别想上去打。”辛辛苦苦地准备，内心

自然是渴望胜利的。但现实有时候就是不
能如人所愿，面对罗斯的疯狂庆祝，张伟丽

有些无奈地说道：“比赛吹停得太快了，我

还有意识。希望下次还能回来……”

台前幕后

文体新闻14
本版编辑 /吴四清 视觉设计 /窦云阳2021 年 4月 26日 /星期一 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

体育

    老友相会又一年！明晚，CBA总决赛就

将在浙江诸暨打响。这是广东队和辽宁队连
续第二次、历史上第三次的总决赛聚首，但此

番辽粤大战，相同的配方，却有不同的味道，
也让比赛更有悬念。

尽管广东队（16次）和辽宁队（9次）共计
25次晋级 CBA总决赛，但两队在总决赛相

遇的次数仅有 3次。对于辽宁队来说，2007-

2008赛季和 2019-2020 赛季的两次总决赛
辽粤之战，留给他们的都是痛失冠军的遗憾。

那么，当第 3次“辽粤争冠”到来时，他们会取

得什么样的结果？是甜蜜的复仇，还是又一次
悲伤的泪水？

应该说，此番对决，辽宁队更有底气了，

甚至成了更被看好的那支球队。首先，广东队
缺少了易建联和布鲁克斯两大主力，实力大

受影响。实际上，广东队在常规赛中虽然战绩
不错，但内线的劣势一直没能得到弥补，而这

恰恰是辽宁队的优势，韩德君、付豪、朱荣振
等国字号内线的组合，让众多对手头疼不已，

而且还有一名大外援随时待命。虽然在小外

援布鲁克斯受伤后，广东队火速引进内线外

援汤普森，但是这个防守型外援的发挥只能
算是一般，而且没了易建联和布鲁克斯两大

内外线核心，广东队的攻坚能力也下降不少。
外线方面，两队都拥有国字号后卫线，但

辽宁队更胜一筹：郭艾伦和赵继伟都曾是常
规赛 MVP热门人选，也是国家队主力，加上

弗格和梅奥两名外援，厚度丝毫不比拥有赵

睿、胡明轩和徐杰的广东队弱。当然在锋线
上，拥有外援威姆斯和国手周鹏、任骏飞的广

东队要稍微占优，主教练杜锋的执教经验也
远比辽宁队的杨鸣丰富，但后者有老帅蒋兴

权临场辅佐，劣势并不明显。
总体而言，广东队打法更成熟，韧性也更

强，但阵容有欠缺；辽宁队阵容更整齐，没有

明显短板，但总决赛经验不够。三战两胜制的
总决赛，究竟哪支球队能笑到最后，只能看谁
更能够扬长避短，但只要辽宁队能够抓住对

手的阵容短板做好文章，那么上赛季总比分
1比 2输球的遗憾会大概率得到弥补。

本报记者 李元春

张伟丽：我会回来的
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失败了，张伟丽踉跄着站
起来，她心有不甘。但裁判的
判决无法更改。过去的连续
21场胜利，过去的 412 个日
日夜夜的辛苦准备，就在短短
80秒里终结。

昨天，张伟丽在UFC261
之夜的草量级金腰带卫冕战
中，输给有“暴力玫瑰”之称的
罗斯·娜玛尤纳斯，痛失金腰
带。赛后张伟丽说：“我觉得我
还可以再回来！”

老友再相见 结果或不同
今年 CBA总决赛有悬念

中超首轮MVP

莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫莫雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷雷诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺诺

    赛前，罗斯的一段挑衅言论，引发了

不少国内拳迷的不满。但张伟丽更愿意将
注意力放到比赛中去。“一个运动员应该

专注于自己该做的事，这样挑衅是没有意
义的。”

张伟丽去年同乔安娜的比赛前，乔安
娜在社交网站上发布了一张宣战图。在赛

前称重时，乔安娜继续她的垃圾话，张伟

丽在采访中回应道：“她干扰不到我，我的
内心很强大，我认为彼此对视的时候，她

已经输了。”
这是一名“武者”的境界和风度。学习

格斗的第一条守则是，先学礼仪，先尊重
对手。张伟丽从来没有在赛场以外打过

架，她说：“现实生活中，我不是个暴力女

孩。也许我的长相不算淑女，但我在生活

中的为人很淑女。”
昨天赛后，罗斯主动上前拉了张伟丽

一把。同为 UFC的高手，在夺取金腰带的
道路上，都会有过相似的失败经历。对于

张伟丽赢得起也输得起的态度，罗斯是尊
敬的。

在世界拳坛，阿里、泰森、小克里琴

科、约书亚等人，在成为传奇拳王之前，也
都曾丢掉过金腰带，但最终他们都上演了

王者归来。而在女子 UFC，和张伟丽一个
级别的罗斯、乔安娜都曾输过比赛。罗斯

此前还 4场告负，但是她依旧重夺冠军。
佛罗里达的夜，似乎格外漫长。将自

己关在房间里的张伟丽泪流满面。张伟丽
需要重新上路，“我祝贺罗斯回来，她从失

败中站了起来。我相信我也会回来的，只

有击败伟大的冠军才能成为传奇，而击败

一个传奇，我会成为全新的自己。以前我
以拿到 UFC冠军为目标，而今天，我有了

比冠军更高的目标。”她在社交平台上吐
露心声。

去年夺得金腰带，让张伟丽成为了“中
国力量”的代言人，也成为女性力量的代

表。她说女性是多元的，格斗只是一种运
动，不代表暴力。台上她是理性的斗士，比

赛一结束她还会跟观众比心。一年里，她的
代言合同多了很多，其中还包括一家美妆

产品。从来都是假小子打扮的她，会给自

己化一个美美的妆，上直播间和粉丝互动。
竞技体育是残酷的，格斗比赛，胜负

常在一瞬间。“漂亮地上去，漂亮地下来。”
正如张伟丽赛前所说，她做到了。

本报记者 陶邢莹

    距离 2019年 8?第一次采访张伟丽，已

过去一年半。

还记得当时有个朋友跟我提起张伟丽

时，语气兴奋极了，他非常看好张伟丽未来能
成为亚洲首个夺得 UFC金腰带的女运动员。

但当时的张伟丽，仅仅打了三场比赛，就进入
UFC世界前十，在中国体育界鲜为人知。 朋

友说：“你跟她聊聊看， 你一定会被她的勇气

和决心所感染。 ”

张伟丽 6 ?习武，大学毕业后，在健身

房前台工作， 利用空余时间接受格斗训练。

终于准备打比赛了，却因为腰伤暂停了 9个

?……通向成功的道路上， 困难挫折比比皆
是，但张伟丽的梦想从未熄灭。

从 2019年 10?深圳站， 到今年 3?的
拉斯维加斯站，张伟丽向着目标前行。尤其是

去年夺得的那条金腰带， 让尚处于疫情的人
们无不欢欣鼓舞。

张伟丽的团队曾跟记者说：“能打 UFC

的头衔，不是我们去谈的，而是伟丽在拳台上

通过成绩争取到的。 ”如今，她在痛失金腰带
的那一刻， 依然赢得了广泛的支持，“胜败乃

兵家常事，下次咱再赢回来！ ”这份支持和关

爱，源自于她的人格魅力。 赢时漂亮，输时亦
有风度，这才是张伟丽的名将风范。

期待张伟丽卷土重来。 陶邢莹
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